

Die Malweiber der Jahrhundertwende

Ausstellung vom 12. Juni bis 17. Juli 2022
im Bürgersaal des Grötzinger Rathauses



„Die Malweiber der Jahrhundertwende – Zwischen Umbruch und Tradition“

Mit dem Ende des 19. und dem Beginn des 20. Jahrhunderts setzte sich überall in Europa ein kultureller und sozialer Wandel durch. Vor allem die gesellschaftliche Rolle der Frau begann sich nach und nach zu verändern. Der Wunsch nach gleichberechtigter Bildung, beruflicher Entfaltung und politischer Mitsprache der Frauen wurde lauter. Auch in dem kleinen beschaulichen Dörfchen Grötzingen am Rande der stetig wachsenden Residenzstadt Karlsruhe ließen sich im ehemaligen markgräflichen Schloss Augustenburg eine Reihe von Künstler*innen nieder, die auf vielfältige Weise neue Wege beschritten.

Die beiden Malerinnen Margarethe Hormuth-Kallmorgen und Jenny Fikentscher bilden in ihrem künstlerischen Schaffen und ihren biographischen Entwicklungen zwei spannungsreiche Pole, die in der kleinen Präsentation im Bürgersaal des Grötzinger Rathauses einander gegenüberstehen. Mit Gemälden der beiden Künstlerinnen, verschiedenen Vergleichsbeispielen, zahlreichen Fotos und einigen Texten wird ihr wechselvolles Leben den Besucher*innen eindrücklich lebendig gemacht.

Ausstellungsdauer:

12. Juni bis 17. Juli 2022

Eröffnung:

12. Juni 2022, 11 Uhr

Öffnungszeiten:

sonntags 14 bis 18 Uhr, mittwochs von 18 bis 20 Uhr

Begleitveranstaltungen

- Sonntag, 12. Juni, Sonntag, 26. Juni, Sonntag, 10. Juli,
jeweils 17 Uhr
Führungen durch die Ausstellung
- Mittwoch, 29. Juni, 20 Uhr
**„Eine Wiese voller Margeriten –
Impressionen aus Künstlerkolonien und Salons“**
Musikalischer Abend mit Claus Temps, Heike Bleckmann
und Simone Maria Dietz
Eintritt: 5 Euro
- Mittwoch, 6. Juli, 20 Uhr
„Malen – ja, das war Arbeit!“
Jenny Fikentscher und die Grötzingler Malerkolonie,
ein Leseabend im Bürgersaal mit Jutta Leyendecker
Eintritt: 5 Euro
- Mittwoch, 13. Juli, 20 Uhr
„Begegnung von Minnesang und neuen Göttinnen“
Amouröses zwischen Literatur und Kunst
mit Wolfgang Wegner und Simone Maria Dietz
Eintritt: 5 Euro
- Mittwoch, 22. Juni, 18:30 Uhr, Treffpunkt vor dem Rathaus
**„Im Sinne der Malerweiber –
Grötzingler Gemeinschaftsgärten“**
Kleiner Rundgang mit Erläuterungen
und Tipp der verschiedenen Gemeinschaften
- Vom 12. Juni bis 31. Juli
„Die Männer der Malweiber“
Ausstellung Heimatfreunde Grötzingen
Eröffnung: Sonntag, 12. Juni, 14 Uhr
geöffnet sonntags von 14 bis 18 Uhr

Anmeldung zu den Veranstaltungen:
über die Ortsverwaltung Grötzingen

Eröffnung

mit Musik, etwas Gesundem und
ein paar erhellenden Worten

am Sonntag, 12. Juni um 11 Uhr

Bürgersaal Rathaus Grötzingen
Rathausplatz 1
76229 Karlsruhe

mit

Karen Eßrich, Ortsvorsteherin

Simone Maria Dietz, Kuratorin

Ulrike Schneider, Foodbloggerin

Johannes Hucke, Autor

Regina Fischer, Saxophonistin

Herausgegeben von

Ortsverwaltung Grötzingen

Rathaus I

Rathausplatz 1, 76229 Karlsruhe

Telefon: 0721 133-7601 oder -7610

E-Mail: groetzingen@karlsruhe.de